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Chers Guiclanaises et Guiclanais,

L'année 2022 s'achève, une année de plus 
bien particulière. Les années précédentes 

ont été impactées par le Covid, 2022 s'an-
nonçait comme étant l'année de la relance.

Malheureusement la guerre s'est installée 
tout près de chez nous. Des pays s'engagent 
et soutiennent l'Ukraine, des embargos s'en-
chaînent, les ripostes ne tardent pas et l'in-
flation s'emballe.

Les belligérants et leurs familles souffrent, 
des femmes et des enfants s'enfuient de leur 
pays, plus de 100 000 Ukrainiens se sont ins-
tallés en France.

Si nous ne souffrons pas des bombes, nous 
subissons les conséquences de ce conflit, en 
particulier les familles les plus démunies.

Grâce aux nombreux soutiens de l'État, notre 
économie n'a pas souffert à tel point que le 
taux de chômage n'a jamais été aussi bas de-
puis plusieurs années. Qu'en sera-t-il en 2023 ?

Depuis plus d'un an les prix grimpent dans 
l'alimentaire, les matériaux, les transports 
et surtout dans les énergies. Comment fe-
rons-nous face à cette inflation, plus de 230 % 
sur l'électricité, 400 % sur le gaz au moment où 
j'écris, pour les collectivités. Pour GUICLAN 
la note sera un peu moins sévère grâce au 
système de chauffage à bois qui alimente nos 
principaux bâtiments. À consommation égale, 
les prévisions nous annonçaient un coût sup-
plémentaire d'environ 120 000 €. À l’instant 
où j'écris ces lignes, grâce à la mise en place 
par l'État d'un “amortisseur électricité” la note 
devrait être moins salée ; la hausse devrait se 
limiter à environ 64 000 €. Nous devrons faire 
des économies, la période d'éclairage public 
a déjà été réduite, les illuminations de Noël 
seront moins nombreuses, une sensibilisation 
aux utilisateurs des locaux publics a été faite.

Nous devrons être solidaires et faire preuve 
d'imagination pour ne pas être trop impactés 
par cette nouvelle crise.

Que s'est-il passé en 2022 à GUICLAN ?
–  le réseau vidéoprotection est en service ; 

il a permis d'élucider quelques incivilités.
–  Le terrain intergénérationnel, inauguré 

récemment, est opérationnel.

–  Le projet important du mandat, le pôle 
enfance/médiathèque est lancé ; après une 
consultation de la population et des services 
utilisateurs, le permis de construire sera 
déposé dans les prochains jours.

–  La rénovation d'une cellule de 200 m² à 
l'Espace Adventura est engagée.

–  Le réaménagement de la rue de Mouden-
nou est retardé, l'inspection préalable des 
réseaux souterrains a mis en évidence la 
nécessité de les réfectionner avant le trai-
tement de la surface.

–  L'extension de la maison médicale est en 
cours. Comme pour la première partie cet 
équipement est financé par la SCIC GUICLAN 
SANTÉ ; les abords par la commune.

–  La zone de Kermat a vu de nouvelles entre-
prises s'y installer et l'enquête publique liée 
à son agrandissement vient de s'achever.

–  Bien que financée par une société privée 
“Ages et Vie”, la construction des 2 bâti-
ments est en démarrage.

–  Salariés et élus ont été décorés pour leur 
service à la collectivité.

Annoncée en 2020, la fibre optique sera, enfin, 
opérationnelle. La date de commercialisation 
est imminente selon les propos de Megalis. 
Cette nouvelle année sera celle de la réali-
sation des chantiers cités dans le chapitre 
précédent.

La vie associative a repris ; les nombreuses 
manifestations ont connu un vif succès grâce 
à l'imagination des organisateurs ; merci à 
tous ces bénévoles qui œuvrent dans l'ombre.

L'équipe rédactionnelle de ce “Guiclan Mag” a 
voulu vous retracer dans les pages suivantes 
les événements qui ont jalonné cette année 
qui se termine et rappeler l'existence d'élé-
ments de notre patrimoine.

Que cette nouvelle année soit pour vous la 
meilleure, en bonne santé, qu'elle vous ap-
porte bonheur, prospérité, que vos souhaits 
les plus chers se réalisent.

Robert Bodiguel, Maire
Comité de rédaction de gauche à droite : Olivier Rampnoux, 
Jean-Michel Croguennec, Juliette Le Roux, Sabrina Scouarnec 
et Yohann Le Belleguic, André Riou (absent sur la photo)

La commission remercie celles et ceux qui ont contri-
bué à l’élaboration de ce magazine.

LE MOT DU MAIRE
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VIE DE LA COMMUNE

Espace intergénérationnel

INAUGURATION

Samedi 24 septembre, devant 250 personnes, le terrain 
intergénérationnel a été inauguré, en présence de Madame la 

Sous-Préfète Mme Élisabeth Sevenier-Muller, de Mme Sandrine 
Le Feur, Députée, de Mme Aline Chevaucher, Conseillère 
départementale, de Maël de Calan, Président du Conseil 
Départemental, d’Olivier Le Bras, Conseiller Régional de Michel 
Canévet, Sénateur du Finistère.
Concernant nos communes rurales, tous ont insisté sur l’intérêt 
de ces espaces intergénérationnels, conviviaux et attractifs pour 

les jeunes et les moins jeunes. Celui de Guiclan, particulièrement 
réussi est déjà bien fréquenté par la population. Cet espace a été 
proposé et dessiné par Marie Birrien, ex-adjointe à l’urbanisme. 
Les plantations y sont prévues dans les semaines à venir.

Robert Bodiguel a insisté sur le subventionnement exceptionnel 
de 149 816 € pour un coût total HT de 198 724 €, grâce aux 
participations de l’état, du département et de la région, soit plus 
de 75 % de subventions.

Ateliers municipaux

TRAVAUX & RÉNOVATION
Après plus de trente années de service, les locaux des services 
techniques vont bénéficier d’une rénovation bien méritée
Ces travaux, après concertation avec le personnel utilisant ces lieux, 
sont confiés à l’entreprise guiclanaise “OJ RENOV” après avoir été 
approuvés lors du conseil municipal du 29 septembre 2022. ■

Commerce 
“Adventura”

PROJET DE RÉNOVATION
Depuis 2017, cet ancien commerce 
racheté par la commune évolue 
progressivement. Tout d’abord, après 
une année de gros travaux, le restaurant “À l’Ouest” a ouvert ses 
portes début 2018, puis ce sont trois logements locatifs qui ont été 
créés au-dessus de l’ancien bar.
Un nouveau projet : la mairie a recherché de nouveaux commerçants. 
Au cours de cet été un couple du Cantal a montré de l’intérêt pour 
créer un commerce alimentaire dans un espace de 200 m² situé dans 
la partie Nord du bâtiment. Après avoir obtenu une autorisation de 
travaux, la mairie procède à l’attribution des marchés auprès des 
entreprises. Si tout se passe bien, les nouveaux locataires pourront 
ouvrir leur commerce à l’été 2023. À l’opposé, la partie Sud qui est 
libre pourra accueillir un ou deux commerces sur une surface totale 
de 98 m².
Achat de terrain pour la création d’un parking : la mairie a convenu 
avec la famille Bernard l’achat de 1 350m² pour agrandir le parking 
à proximité des commerces route de Trévilis. ■

Maison médicale

EXTENSION
Construite en 2017, la maison médicale s’agrandit.
Par la mise en place d’un financement original 
sous forme d’une SCIC appelée Guiclan Santé, la 
population de Guiclan et d’ailleurs, les associations, 
les professionnels de santé et la mairie ont porté 
la construction de la maison médicale et celle 
de la pharmacie. Des demandes formulées par le 
kinésithérapeute et le cabinet des psychomotriciennes 
ont amené les responsables de la SCIC dans la 
réflexion d’un agrandissement de celle-ci.
C’est un nouveau bâtiment de 319 m² qui est en cours 
de construction. 220 m² seront occupés et 99 m² seront 
mis hors d’eau et hors d’air en attente de nouveaux 
professionnels.
La SCIC Guiclan Santé va ouvrir son capital à toutes 
les personnes qui souhaitent s’impliquer dans ce projet 
collectif. À ce jour, la SCIC compte 245 contributeurs 
qui ont apporté entre 50 et 1 000 €. Une réunion 
d’information sera organisée au cours du premier 
trimestre 2023.■

250 PERSONNES 
étaient présentes lors
de l’inauguration de 
l’espace intergénérationnel 
le samedi 24 septembre.

TRAVAUX EN COURS… 
les travaux ont démarré  
avec le terrassement.
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Remise des médailles “salariés”

23 MAI 2022

Le 23 mai 2022, la municipalité tenait à saluer les départs 
en retraite d’André Abgrall, d’Hervé Creignou, de Catherine 

Payen, de Bernard Vaillant et de Jeannine Prigent. Elle souhaitait 
également honorer Monique Simon, Bernard Vaillant et Yvon Courté 
qui ont reçu la médaille d’honneur régionale, départementale et 
communale pour respectivement 20, 30 et 35 ans au service de 
la collectivité.

Prévue depuis plus de deux ans et reportée pour cause de campagne 
électorale, puis de Covid, cette cérémonie a pu se dérouler, dans 
la convivialité, en présence des élus du conseil municipal, des 
anciens élus : Raymond Mercier, maire et Alain Le Roux 1er adjoint, 
du personnel communal, des directions et des responsables des 
associations des écoles et des familles.

Après le texte lu par Robert Bodiguel Maire (voir ci-dessous), 
Frédérique Quéau, secrétaire générale des services, a retracé, en 
quelques mots, les carrières de chacune et chacun.

“Un bref rappel n’est pas inutile. La médaille d’honneur régionale, 

départementale et communale a été créée en 1948 pour récompenser 
l’ancienneté et la qualité des services effectués chez un ou plusieurs 
employeurs par une personne salariée ou assimilée. Cette médaille 
que vous allez recevoir dans un instant est décernée par le préfet 
du Finistère en fonction de l’ancienneté, mais elle récompense bien 
sûr la qualité du travail accompli. Si la durée a son importance, la 
passion et le dévouement dont vous avez fait preuve au service de 
la collectivité ont plus de valeur encore. Le travail, c’est un facteur 
d’utilité collective et de statut personnel. Il représente également une 
valeur fondamentale. Il est utile de rappeler que c’est bien le travail 
qui fonde et finance les protections sociales, les systèmes de retraite… 
C’est aussi là que se construit, pour toutes et tous, l’estime de soi, 
indispensable à l’épanouissement de l’individu dans la société. Il me 
reste à vous féliciter toutes et tous, avant de vous inviter chacune et 
chacun à venir nous rejoindre, à l’appel de votre nom”.

Cadeaux et fleurs ont été offerts par la suite, et le Pot de l’Amitié 
a terminé cette réunion sympathique, teintée de beaucoup 
d’émotions et de sourires. ■

VIE DE LA COMMUNE

DE GAUCHE À DROITE : 
Yvon Courté, Monique Simon, 

Bernard Vaillant, Jeannine Prigent, 
Hervé Creignou, Catherine Payen 

et André Abgrall.

une médaille  
récompensant  
la qualité du  

travail accompli
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Remise des médailles “élus”

24 SEPTEMBRE

Les différents élus participant à l ’inauguration de l’espace 
intergénérationnel étaient présents, ainsi que de très nombreuses 

personnes, anciens conseillers, familles et public.
Ci-dessous, quelques phrases du discours de Robert Bodiguel, Maire :

Lorsque nous nous engageons dans la vie communale, nous n’en 
attendons aucune reconnaissance particulière, ignorant bien 
souvent ce qui nous attend, et ce n’est qu’au fil des années que 
nous vient un intérêt grandissant pour la chose publique. Nous 
travaillons au sein d’une équipe et avec elle, nous arrêtons des 
choix sur les réalisations qui serviront au mieux l’intérêt général.
Les mandats se succèdent, les conseillers aussi, mais quelques-
uns résistent, sachant s’adapter à chaque changement pour 
mener au mieux leur programme. C’est l’aventure qu’ont vécue, 
Raymond, Marie-Ange, Alain, Albert et que vit Jean-Michel. Ils 
ont été élus ensemble pendant plusieurs années.

Robert Bodiguel a mentionné le parcours des uns et des autres, et 
Madame la Sous-Préfète a remis à chacune et chacun sa médaille.

MÉDAILLE DE VERMEIL
>  Jean Kergoat, élu conseiller municipal du 13 mars 1977 au 15 mars 

2008, soit 31 ans dont 23 en tant que Maire-Adjoint.

MÉDAILLE D’ARGENT
>  Alain Le Roux, élu conseiller municipal du 21 août 1991 au 22 mai 

2020, soit 29 ans, dont 19 en tant que Maire-Adjoint.
>  Marie-Ange Rolland, élue conseillère municipale du 6 mars 

1983 au 15 mars 2008, soit 25 ans dont 19 ans en tant que 
Maire-Adjointe.

>  Albert Inizan, élu conseiller municipal du 19 mars 1989 au 15 mars 
2008, soit 19 ans, petite particularité : l’année passée sous les 
drapeaux est considérée et comptabilisée.

>  Jean-Michel Croguennec, élu depuis 40 ans, à Guimiliau pendant 
2 mandats et à Guiclan depuis 1995.

Les différents intervenants ont insisté sur l’engagement des 
bénévoles des conseils municipaux et aussi du monde associatif, 
avec comme but de “prendre soin les uns des autres, et du bon 
vivre ensemble”. “Que l’on n’attende pas tout de l’état, et que l’on se 
prenne en main, au sein de sa collectivité”. Michel Canévet, Sénateur, 
a également honoré Raymond en lui 
attribuant le Médaille du Sénat.
Beaucoup d’émotions dans cette remise 
de médailles, quand les petits enfants de 
Raymond Mercier, qui étaient à l’étranger, 
lui ont fait la surprise d’être présents et de 
lui dire quelques mots, et saluer le travail 
accompli par leur Papy. Le verre de l’amitié 
a clôturé cette belle manifestation. ■

*  voir son parcours sur Guiclan Mag  
de janvier 2021

J         e voudrais citer particulièrement Raymond*, parce qu’il a été 
l’homme de la situation pendant 30 ans de présence au conseil 

municipal dont 28 ans en tant que maire.
Raymond tu as été 14 ans Conseiller Général appelé aujourd’hui 
Conseiller Départemental et 12 ans vice-président à la communauté 
des communes du Pays de Landivisiau, chargé du développement 
économique.
Tu reçois la médaille d’argent mais comme pour Jean-Michel nous 
nous reverrons pour te remettre la « vermeil » dans quelque temps.
Raymond, par arrêté du 15 septembre 2022 du Préfet Philippe Mahé, 
représenté par Élisabeth Sevenier-Muller Sous-Préfète de Morlaix, 
tu es nommé Maire Honoraire de Guiclan en reconnaissance pour 
tes 28 années au poste de maire.
Pour ces années passées à servir la commune de Guiclan, la 
municipalité a décidé de vous remettre également notre médaille 
communale.

Dans son intervention, Raymond Mercier a remercié les 
différents conseillers et adjoints avec qui il a travaillé et 
Robert Bodiguel, pour son esprit visionnaire motivant les 
équipes successives vers de projets à long terme.

La remise de médailles aux personnes ayant effectué au moins 20 années de 
mandat communal à Guiclan s’est déroulée samedi 24 septembre.  

Cette médaille d’honneur récompense le dévouement des élus locaux  
ou agents publics des collectivités territoriales.

DE GAUCHE À DROITE : 
Raymond Mercier, Robert Bodiguel,  

Jean-Michel Croguennec, Albert Inizan,  
Marie-Ange Rolland, Alain Le Roux, Jean Kergoat.

VIE DE LA COMMUNE

> Suite du discours de Robert Bodiguel



Grandir avec les livres

CADEAU DE NAISSANCE

En projet depuis le début de l’année, la Municipalité a profité 
de la rentrée pour lancer l’opération “Grandir avec les livres”. 
En présence d’élus et de bénévoles de la bibliothèque, toutes 
les familles concernées par une naissance en 2022 ont ainsi 
été invitées, le 2 septembre dernier, à la remise d’un livre.

Bien qu’elle soit également l’occasion de souhaiter la bienvenue 
en ce monde à nos jeunes Guiclanais, cette nouvelle initiative 

a pour objectif de promouvoir le livre dès le plus jeune âge tout 
en faisant connaître notre bibliothèque municipale.
>  Puisque familiariser l’enfant avec les livres dès son plus jeune 

âge est source de nombreux apprentissages…
>  Puisque regarder un livre avec son enfant participe au dévelop-

pement de son langage, éveille sa curiosité, aide à construire 
son imagination et lui permet de s’ouvrir au monde…

>  Puisque la lecture de livres favorise les interactions et le lien 
d’attachement entre le parent et son enfant… la Municipalité, 
en partenariat avec la bibliothèque, souhaite développer les 
actions de lecture publique en faveur du premier âge.

Pour cette première édition, le choix s’est porté sur un livre facile 
à manipuler, jouant sur les contrastes afin de stimuler l’éveil visuel 
des tout-petits. À travers son livre intitulé “mes rêves”, l’illustra-
teur français Xavier Deneux aborde l’imaginaire et la nuit, et fait 
voyager le lecteur dans un univers plein de douceur et de poésie ; 
de quoi augurer de beaux moments de partage et de complicité !
Les familles qui n’ont pas assisté à cette remise peuvent se pré-

senter à la bibliothèque 
avec leur invitation. Lors 
de futures naissances, les 
familles recevront une in-
vitation à se rendre à la 
bibliothèque pour retirer 
leur cadeau de naissance. 
L’opération sera recon-
duite en 2023 avec un 
nouvel ouvrage.■

Que ce soit dans le domaine scientifique, pédagogique, social 
ou encore familial, les troubles Dys suscitent, depuis plusieurs 
années, de nombreuses interrogations et discussions. Bien 
qu’on en parle de plus en plus, ils demeurent encore mal 
connus. Sous ce diminutif se cachent des termes aussi com-
plexes que variés tels que dyslexie, dyspraxie, dysgraphie, 
dyscalculie… Derrière ces mots, un handicap invi-
sible, des enfants et des parents en souffrance. S’ils 
affectent en effet les apprentissages, ces troubles 
ont également un impact plus ou moins prononcé 
tant au niveau social, familial qu’émotionnel.

Sensible à l’inclusion de tous dans la société, au cours 
de l’année écoulée, la Municipalité a noué un parte-

nariat avec l’Association Apedys 29. Avec une volonté 
de favoriser le mieux-être de chacun et de s’engager dans la lutte 
contre les exclusions, elle a organisé deux temps forts pour, d’une 
part, informer pour mieux comprendre et mieux agir, et d’autre 
part, permettre aux familles de témoigner de leur vécu quotidien.
Ainsi, le premier rendez-vous a pris la forme d’une conférence-dé-
bat à laquelle parents, enfants, enseignants, professionnels et 
élus ont pris part, réunissant ainsi une quarantaine de personnes. 

Le second rendez-vous, 
organisé sous la forme 
d’un café-dys, a permis 
de proposer aux familles 
un espace de parole afin 
de s’exprimer en toute 
confiance. Les parents 
ont ainsi pu, dans un cadre 
convivial et bienveillant, faire part de leurs expériences, partager 
leurs questionnements et échanger leurs astuces… en vue d’améliorer 

leur quotidien. Animées par Anne Partiot et Claudie 
Jacquet, membres actives de l’Association Apedys, ces 
différentes rencontres ont eu l’effet escompté comme 
en témoignent les mots d’une maman : “se rencontrer 
et pouvoir échanger permet de se sentir moins seul en 
tant que parent”.
Elles ont également mis en avant une demande pour 
que les enfants puissent se rencontrer et échanger 
entre eux notamment sur les aides et matériels dont 

ils disposent. La forme et les modalités de ces temps forts sont 
à l’étude. ■

Parlons-en
LES TROUBLES DYS

Si vous avez besoin d’échanger au sujet des difficultés que vous rencontrez, n’hésitez 
pas à contacter l’Association Apedys : par mail à aapedys29@outlook.fr ou par télé-
phone à Apedys 29 au 06.77.26.77.52 ou 07.55.63.33.32 (téléphone de la fédération 
tenu par Anne Partiot). Tous les adhérents peuvent recevoir des conseils et des aides 
ainsi qu’une information régulière au moyen d’un journal (10 parutions par an).
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VIE DE LA COMMUNE

échanger  
pour se sentir 

moins seul

LE GROUPE AVEC ANNE PARTIOT : 
deux temps forts ont été organisés pour informer,

comprendre et permettre aux familles 
de témoigner de leur vécu quotidien.

UNE BELLE INITIATIVE ! 
pour se familiariser avec les livres
la municipalité a offert un livre 
aux nouveaux-nés “2022”

Pôle enfance & médiathèque



Actuellement, l’accueil des enfants en dehors des périodes 
scolaires se fait dans 2 sites différents. Cette disposition génère 

pour la commune des difficultés de gestion, l’augmentation de 
l’effectif du personnel et une répartition des enfants peu efficace.
Partant d’un constat que notre bibliothèque de 60 m² installée 
au sein du Triskell est insuffisante au regard des besoins et de la 
population de la commune, nous avons souhaité réaliser un nouvel 
équipement culturel permettant d’accueillir une bibliothèque de 
taille plus importante et regroupant les fonctions 
liées aux usages numériques.

Dans l’ancienne ferme Le Bras achetée de longue 
date par la commune, nous prévoyons une 
mutualisation de ces deux espaces, en y incorporant 
la salle paroissiale. La réflexion menée par les 
précédentes municipalités pour implanter tous 
les équipements liés à l’enfance se concrétise. Le 
restaurant scolaire, les salles de garderie en sous-sol, le terrain 
multisport, les espaces de jeux et le parking existants s’intégreront 
dans cet ensemble pôle enfance à proximité de nos écoles. La 
médiathèque mitoyenne et imbriquée avec le pôle sera un atout 
supplémentaire pour l’éveil des enfants à la culture.

Cet ensemble de 700 m² sera donc construit à partir de l’existant 
et agrandi au cœur du bourg sans consommer d’espaces agricoles. 
La salle paroissiale déménagera pour s’installer dans les locaux 
libérés par le kinésithérapeute. Les marronniers de la cour seront 
conservés. Une réalisation sur deux années : le permis de construire 
sera déposé dans les jours prochains, appels d’offres et travaux 
s’étaleront sur une période de 18 mois. La livraison est envisagée 
pour le 3e trimestre 2024.

La journée du 15 octobre aura permis à la population 
de découvrir les plans et de donner leur avis 
et réflexion sur ce projet. Un groupe de travail, 
représentatif de la population a également planché 
sur la partie médiathèque, avec des responsables de 
la bibliothèque du Finistère. ■
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VIE DE LA COMMUNE

un ensemble 
de 700 m2

Pôle enfance & médiathèque

PROJET

Après la construction d’une école neuve Jules Verne et celle du restaurant scolaire  
en y incluant le terrain multisport, il était nécessaire de compléter nos équipements  

pour les enfants par un pôle enfance qui hébergera la garderie et le centre aéré.

15 OCTOBRE :
les Guiclanais ont pu découvrir

les plans et donner leur avis 

PÔLE ENFANCE, MÉDIATHÈQUE :
un ensemble fonctionnel
à proximité de nos écoles 
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École Sacré-Cœur
ÇA BOUGE !

VOYAGE SCOLAIRE

Le voyage scolaire de fin de primaire a lieu tous les 
deux ans. Durant les premiers mois de l’année 2022, 

les élèves de CM1-CM2 ont établi une correspondance 
écrite avec des enfants du même âge scolarisés à 
Bodilis. Ces échanges de lettres leur ont permis 
d’apprendre à rédiger et présenter un courrier mais 
aussi à faire connaissance d’une manière différente 
de ce qu’ils expérimentent habituellement. À la suite 
de cela, les Guiclanais et les Bodilisiens sont partis en 
voyage scolaire dans les Pyrénées, à Campan, pendant une semaine, 
en Mai. Ce voyage a été l’occasion, pour eux, de découvrir de 
nouveaux paysages, lors de randonnées, d’une séance d’escalade ou 
encore d’une découverte de la biodiversité de la rivière à proximité. À 
cela, s’est ajouté un programme d’activités variées autour du thème 
des énergies renouvelables (visite d’une centrale hydroélectrique, 

expérience autour des 
éoliennes…). 

Enfin, ces cinq jours loin 
de leur cocon familial leur 
ont permis de gagner en 
autonomie, de développer 
encore leur respect et 
leur écoute des autres. 
Ce voyage a été rendu 
possible grâce à une 
participation financière 
de l ’APEL qui a pris en 
charge la moitié du coût 
total du voyage. ■

CYCLE VÉLO

En ce début d’année scolaire 2022-2023, les élèves de l’école ont 
eu la chance de se voir proposer des séances de vélo organisées 

par Gwendal, l’animateur sportif. Ces séances sont partie intégrante 
de l’Éducation Physique et Sportive. Une première approche 
donnant les règles du cycliste et les dangers à éviter à vélo a été 
réalisée. Depuis, chaque semaine, 
les enfants développent leurs 
conduites motrices qui s’acquièrent 
par différents apprentissages. 
L’objectif, pour plusieurs d’entre eux 
est de passer de cycliste débutant 
à cycliste autonome. Les progrès 
sont déjà visibles chez certains et 
beaucoup de sourires se dessinent 
sur leurs visages chaque jeudi et 
vendredi. La fin de ce cycle doit 
être marquée par une sortie dans 
les rues de Guiclan, en appliquant 
les nouvelles notions assimilées.■

LES PS-MS AU DOMAINE DE MENEZ-MEUR

Fin juin, les élèves de la classe de PS-MS se sont également rendus 
au domaine de Menez-Meur à Hanvec. Durant une animation au 

sein de la ferme pédagogique, ils ont (re)découvert les animaux de 
la ferme et ont pu participer à leur nourrissage. Un second temps 
a été consacré à la visite libre du domaine où les enfants ont eu 
la chance de voir les loups dans leur enclos. Pour clore l’année, 
les mêmes élèves se sont déplacés à Guimiliau pour une rencontre 
sportive. Ils ont participé à des jeux collectifs et ont terminé la 
matinée par une danse et un pique-nique.

Le projet pédagogique pour cette année a été trouvé en partant 
du constat que les enfants pouvaient avoir un déficit de culture 
littéraire des classiques de leur âge. Une soirée autour du conte 
pour les élèves de l’école du Sacré-Cœur a été organisée le mardi 
18 octobre au soir dans le cadre du projet d’année. À cette occasion, 
ils ont pu, s’ils le souhaitaient, revêtir leur plus beau pyjama et 
apporter leur doudou. Dans une atmosphère feutrée aux lumières 
tamisées, les 70 enfants présents ont écouté 4 histoires contées 
par les enseignantes. Cette soirée s’est terminée par la dégustation 

des gâteaux d’automne préparés par la classe de PS-
MS. Au fil de l’année, 3 semaines seront dédiées à la 
découverte de classiques français ou étrangers. Pour ce 
faire, les institutrices compétentes dans les différentes 
langues organiseront des ateliers, au nombre de 4, 
en lien avec la langue du pays . ■

Une matinée « Nettoyons la nature » a eu lieu le 7 octobre, et 
a permis aux enfants, de rapporter plusieurs kilos de déchets, 

des environs du bourg. ■

L’effectif pour l’année scolaire 2022-2023 est stabilisé à 105 
élèves inscrits. À partir de cette année, 30 minutes d’activités 
physiques quotidiennes sont intégrées au programme 
pédagogique, ce qui permet aux enfants d’apprendre en 
bougeant, en extérieur ou dans les classes, en fonction de 
la météo du jour. Parallèlement, le travail “interniveaux” 
s’est renforcé, et se pratique, également, dès que possible 
en extérieur.

des activités  
& découvertes  

pour tous
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École Penzé : OÙ EN EST-ON ?

L’école de Penzé a été fermée par arrêté municipal de la mairie 
de Plouénan du 20 juin 2022 pour raison de sécurité.

Les enfants de l’école ont d’abord terminé leur année scolaire 
au sein de l’école Jean Monnet de Taulé avec leurs enseignantes 
sans démembrement des classes. À la rentrée de septembre, les 
parents ont inscrit leurs enfants dans les différentes écoles des 
communes avoisinantes et pour l’essentiel à l’école Jean Monnet de 
Taulé. Pour connaître l’état général de l’espace scolaire de Penzé, 
y compris la structure du sol, des études géotechniques ont été 
commandées par la mairie de Plouénan. Quand les résultats seront 
connus, les élus des 3 communes, Plouénan, Taulé et Guiclan se 
réuniront pour décider de la suite à donner à ce dossier .■

École Jules Verne
PROJETS 2022/2023

PROJET EPS
Cross de l’école : de la Grande Section de maternelle jusqu’au 
CM2 au mois d’octobre. Cet après-midi de classe s’est terminé par 
un goûter à l’école offert par l’Association des Parents d’Élèves. 
(photos transmises)
30 minutes quotidiennes : les élèves des classes élémentaires 
pratiquent des activités sportives sous la responsabilité de Gwendal 
Bécam, animateur communal lors de la pause méridienne et les 
enseignants respectent les consignes ministérielles permettant 
aux élèves de bouger pendant 30 minutes dans la journée. ■

PROJETS CULTURELS
Spectacles CCPL : un spectacle par classe au cours de l’année scolaire
un quart d’heure de lecture plaisir quotidien
École et cinéma : les élèves de GS, CP et CE2 participent au 
projet “école et cinéma”. Ils se rendront au cinéma “Les studios” 
à Landivisiau pour visionner trois films adaptés aux cycles 1 et 2.
Webradio : les élèves de CM1 et CM2 mettront en place une webradio 
sur l’école au cours de l’année 2023.
Chorale : les élèves de MS, GS et CP enregistreront, tous ensemble, 
une série chansons de Noël dans le courant du mois de décembre. 
(projet mis en place avec le conseiller pédagogique “musique”). ■

LA CLASSE DE CM1 PARTICIPERA  
CETTE ANNÉE À DEUX CONCOURS

Le premier, auquel participe également la classe de CE1, organisé 
par la librairie Livres in room à Saint-Pol-de-Léon en partenariat 

avec l’école des loisirs : Maisons de papier, maisons rêvées. Le but ? 
Créer une œuvre mettant en scène Killiok et Véronica, les héros 
de la marraine de l’événement, Anne Brouillard, dans une pièce 
tirée d’un album emblématique de la maison d’édition. Ils auront 
peut-être la chance de voir leur œuvre en vitrine de la librairie et 
de rencontrer l’auteur. Ils participeront aussi au prix de l’écoute 
des écoliers. Il s’agit d’une initiative pédagogique imaginée par le 
CLEMI et l’association longueur d’onde, en partenariat avec Canopé. 
À partir d’une sélection de création radiophonique, 
ils apprendront à écouter une production, la décrire, 
l’analyser et formuler leur ressenti afin de donner 
leur avis. Ce travail les aidera à la création de 
podcasts publiés sur la webradio avec la classe des 
CM2. Autre gros projet, un séjour à Paris pour les 
élèves de CM1 et CM2. Cette classe de découverte, 
financée en grande partie par l’Association des 
Parents d’Élèves, se déroulera au mois de juin. Elle permettra aux 
élèves de découvrir la tour Eiffel, les quais de la Seine, Notre-Dame, 
les musées célèbres : Louvre, quai Branly, les Invalides, les instances 
politiques avec le Sénat et l’Assemblée nationale, le château de 
Versailles et des endroits insolites comme les égoûts.■ PROJETS LECTURE

Rallye lecture sur Internet pour les élèves de CM2

Mise en place d’une boîte à livres en CE2 pour inciter les élèves à 
partager leurs lectures.
Lecture offerte aux maternelles par les élèves de CM. ■

PROJET “VIVRE ENSEMBLE”
Dans le cadre du projet d’école, les enseignants ont mis en place 
différents aménagements de cour afin de permettre à tous les élèves 
de profiter pleinement de leurs temps de pause. On découvre des 
ateliers de coloriage, de construction, de jeux calmes et des jeux 
de ballon… lors des différentes récréations et lors de la pause 
méridienne. Les différentes classes de l’école ont également leurs 
propres projets. Les MS, GS et CP travaillent cette année sur le 
loup. La visite du musée du loup au Cloître-Saint-Thégonnec a 
eu lieu le 8 octobre. Diverses lectures d’albums ont été réalisées 
dans les classes. Suivront de nombreuses réalisations graphiques 
tout au long de l’année… ■

Lors de l’année 2021/2022, les classes maternelles sont sorties 
de l’école pour visiter la ferme pédagogique “Les 1 000 pieds” 

à Plouvorn (photos transmises). Toute l’école a rejoint Botmeur 
au mois de juin pour une sortie de fin d’année sur le thème des 
contes et du Land Art. (photos transmises) Une belle journée de 
clôture de l’année scolaire ! ■

L’école Jules Verne compte 162 élèves répartis dans 7 classes. 
L’équipe enseignante voit le retour de Perrine Le Derf comme 
enseignante assurant la décharge de direction de Thierry 
Ramonet. Une ATSEM supplémentaire a rejoint l’équipe 
pédagogique en la personne de Charlène Duchêne qui intervient 
dans la classe des TPS/PS. L’équipe des quatre AESH a vu le 
départ de Jacqueline Ollivier qui a fait valoir ses droits à la 
retraite après de nombreuses années passées à l’école. 

un séjour  
à paris pour  
tous les cm

L’ÉQUIPE PÉDAGOGIQUE  
comprend 15 personnes

réparties en 7 classes 
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JEUNESSE

J’aime venir au centre car j’aime jouer 
avec les jeux et faire les activités.
Lucas, 4 ans

Le centre c’est fun et rigolo. J’ai  
beaucoup aimé préparer et animer l’activité 
Koh Lanta et la kermesse de cet été.
Laëtitia, animatrice

J’aime venir au 
centre parce que 
je retrouve mes 
copains et mes 
copines.
Arthur, 8 ans

Quand je viens au 
centre j’adore faire 
de la peinture.
Jules, 4 ans

J’adore les sorties  
en forêt.
Arthur, 8 ans

Je suis contente  
de jouer avec ma copine.
Livia, 3 ans

On aime venir au local car on 
retrouve les copains, parce qu’on fait 
pleins d’activités et qu’on s’amuse. 
Les activités qu’on a préférées  
cette année sont la sortie à  
la Recré Des 3 Curés et le paintball.
Sacha et Sacha 10 ans

Le centre est synonyme 
d’amusement, de jeux  
et de diversité.
Pauline, animatrice

J’aime venir au centre  
car on peut faire  
du coloriage et jouer.
Pierre Léo, 8 ans

SurprisesSurprises    &&    découvertesdécouvertes
en tout genre !en tout genre !

ANIMATION   JEUNESSE

Vous êtes curieux, vous souhaitez 
vous amuser, jouer et rencontrer 

du monde les mercredis et les vacances 
scolaires ? 
Rendez-vous au centre de loisirs les 
Grimoys pour les 3 ans 12 ans ou à 
l’animation jeunesse lors des vacances 
scolaires dès 8 ans et jusqu’à 17 ans où 

témoignagestémoignages



Au local on a  
plus de liberté !
Youenn, 9 ans

J’ai bien aimé la 
journée Fun Challenge
Chloé, 10 ans

On se retrouve  
entre copains 
Alice, 10 ans

On aime venir au local car il y a 
de bonnes activités, on retrouve 
les copains et les copines, les 
animateurs sont cools et il y a 
une bonne ambiance. Nos activités 
préférées sont les camps d’été, 
l’accrobranche, la Recré Des 3 Curés 
et le parcabout 
Lizzie, Romane, Sarah, Margot et 
Amandine. 9, 10 et 11 ans
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La Municipalité a souhaité présen-
ter deux séances du “cercle des 
voyageurs” l’an prochain .

Dimanche 15 janvier 2023 – 16h30

Le GR34 par le chemin des doua-
niers en Bretagne, film de Jean-Luc 
Diquélou, réalisé sur 3 années sur 
les 2000 kms de sentiers.

Dimanche 12 mars 2023 – 16h30

L’Irlande, ombres et lumières, film 
de Luc Giard.

Durée des films entre 1h10 et 1h30
Tarif : 7€/adulte et 5€/enfant, de-
mandeurs d’emploi…■

2 séances 
programmées

CINÉMA À GUICLAN
Le cmj a fait sa rentrée vendredi 30 sep-

tembre. Pas moins de 11 jeunes étaient 
présents autour de Sabrina Scouarnec et 
Gwenn Quillévéré, afin d’établir le bilan 
des actions, animations et temps forts de 
ces derniers mois.

L’occasion également d’énumérer les évé-
nements à venir et de fixer l’agenda.
Pour rappel, les jeunes du cmj ont été pré-
sents ou ont participé à l’organisation de : la 
chasse aux œufs en avril, la commémoration 
du 8 mai, la journée de la nature, le pardon, 
la belle estivale, la fête des assos et enfin 
l’inauguration de l’espace intergénération-
nel. Le cmj avec ses suggestions et ses 
demandes a permis : la pose de poubelles 
à “crottes” à deux endroits sur la commune, 
et la création d’un espace pour les enfants 
de + de 8 ans lors des mercredis. C’est en 
concertation avec l ’équipe d’animation, 

la municipalité et la ddcs, que ce projet a 
pu être mis en place. Sous le nom de “La 
Passerelle”, les jeunes évolueront avec un 
responsable référent permanent, Marie Le 
Bidan. Elle sera également la nouvelle res-
ponsable de l’animation jeunesse
Le Cmj se compose de 3 commissions : cadre 
de vie, culture et animation et enfin Nature 
et environnement. Voici leurs axes de travail 
et leurs idées pour le mois à venir : confec-
tion de cabanes à livres, réflexion autour de 
notre Médiathèque idéale, les animations 
de Noël et les actions à mettre en place.
Le cmj a participé le samedi 8 octobre à 
la matinée citoyenne pour le ramassage 
de déchets et le 15 octobre à la journée 
“biblioremix” afin d’exprimer leurs souhaits 
sur le projet de la médiathèque. ■

Bilan CMJ

RENTRÉE LE VENDREDI 30 SEPTEMBRE

VENDREDI 30 SEPTEMBRE 
Les jeunes ont fait leur rentrée au CMJ 

autour de Sabrina Souarnec et Gwen Quillévéré

SurprisesSurprises    &&    découvertesdécouvertes
en tout genre !en tout genre !

ANIMATION   JEUNESSE

JEUNESSE

pas moins de 80 jeunes se retrouvent 
simultanément. Si vous aimez le 
sport et les jeux en tout genre, les 
découvertes et les surprises, la cuisine 
et la culture, les spectacles et les 
sorties ? 
C’est par ici que ça se passe. Venez-les 
rejoindre ! Fous rires garantis.
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Succès de la fête des associations

SAMEDI 3 SEPTEMBRE

Cette année le traditionnel “Forum des associations” s’est transformé en “Fête des associations”  
sur une journée complète. Pari risqué pour la municipalité qui avait décidé cette année de mettre  

plus en avant les associations en leur laissant plus d’espace d’expression. Pari réussi !  
Un franc succès pour cette grande première. Que d’émotions au fil de la journée !

Cette journée, placée sous le signe du partage, n’aurait pas eu 
la même réussite sans la marraine de la fête, la multimédaillée 

paralympique de Tennis de Table, Thu Kamkasomphou.
Rythmée par des démonstrations de danses de société, de danses 
Bretonnes, de Badminton, de tir à l’arc et clou du spectacle de Tennis 

de Table avec Thu et Gwendal Bécam, nouveau pensionnaire de 
l’équipe de Régionale du club local, une remise de trophées, des 
interventions, cette journée a comblé les nombreux participants.
Jeunes ou moins jeunes, tout le monde y a trouvé son compte.

SPORTS
Tennis de table

01  Club de l’ASC Guiclan TT pour l’ensemble 
des montées des équipes seniors dont 
l’équipe 1 qui accède pour la 1re fois au 
niveau Régional.

02  Mélina Bécam pour être montée sur le 
podium aux championnats du Finistère en 
simple et double cadette, 3e aux champion-
nats de France UGSEL (par équipe) et quart 
de finale en simple (Collège Sainte-Ursule 
de Saint-Pol-de-Léon).

Cyclisme

03  Marion Velly de Kermat a conservé son 
titre de Championne de Bretagne féminin 
du monde agricole pour sa 2e participation 
aux championnats cyclistes du monde 
agricole à Saint Jacques.

Course à pied

04  Albert Inizan, de Kersaint Gilly, Coureur 
à pied aguerri à 77 ans, courant toujours 
plus vite que les jeunes !

05  Louane Gendrey-Bécam qui, à 12 ans, a 
terminé en janvier 2022 2e du championnat 
de cross du Finistère, 4e coureuse de cross 
de Bretagne benjamine 2021, vice-cham-

pionne du Finistère du lancer de poids et 
4e du Finistère du 1 000 m sur piste.

06  Adrien Boulinguez 205e à la Diagonale 
des fous 2021 (160 km – 10 000m D+) 
et 24e au Grand Raid des Pyrénées 2022 
(160 km – 10 000m D+).

Handball

07  ASC Guiclan Handball pour la montée de 
3 équipes seniors femmes.

08   Pauline Nicolas & Faustine Déal - Duo 
d’arbitres féminines évoluant au niveau 
Régional & National.

Tir à l’arc

09  Alexis Bail de Lannurunec est champion de 
Bretagne 2021/2022 de tir à l’arc intérieur 
en benjamin.

10  Arnaud Priser de Kerlann Huella, a terminé 
à la 4e place au championnat de France 
au tir à l’arc “campagne” dans le sud de 
la France.

Équitation

11  Lou le Saout de Kerlann Huella, a effectué 
un parcours de 120 kms avec un poney du 
Connemara, au championnat de France qui 
a eu lieu l’an dernier à Monpazier. Elle a 
terminé 2e en catégorie amateur.

Remise de trophées
BÉNÉVOLES
Tennis de table

12  Philippe Abgrall de Kerofil, absent, recevra 
son trophée, du fait de son investissement 
personnel dans l’organisation et l’encadre-
ment des équipes au sein de l’association du 
tennis de table.

Grain de sel

13  Annie Jaffrenou est adhérente très active au 
sein de l’association “Grain de Sel”, elle a été 
la cheville ouvrière dans l’opération de fabri-
cation de masques. Annie Jaffrenou anime une 
section couture au sein du club de l’Amitié, où 
une vingtaine de bénévoles se retrouvent un 
jeudi après-midi sur 2.

Football

14  Louis Abhervé, la mémoire du Guiclan Football 
Club (maintenant GPFC), qui totalise 45 années 
de secrétariat du club.

Handball

15  Didier Dluz, entraîneur et bénévole.
Marcheurs

16  Rémy Cloarec & Jean Kergoat pour les nom-
breuses années passées à débroussailler, créer, 
baliser et entretenir les nombreux chemins de la 
commune avec une belle équipe de bénévoles.

VIE DES ASSOCIATIONS
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QUELLE LEÇON DE VIE !
Arrivée en France à l ’âge de 10 ans, elle 
commence le tennis de table à 12 ans. Elle 
s’entraîne assidûment et souhaite secrètement, 
un jour, devenir une des meilleures mondiales. 
Mais à 17 ans, son médecin lui annonce qu’elle 
ne pourra plus faire de sport et exercer un 
travail debout. Son monde s’écroule.
Elle souffre d’une périartérite noueuse. Une 
maladie auto immune qui affecte la circulation 
sanguine au niveau de ses membres inférieurs. 
Elle a décidé de se battre afin d’avoir la vie 
de M. et Mme Tout le Monde. Et la voici 
35 ans plus tard, toujours sportive de haut 

niveau avec la même 
envie et la même 
motivation.

“Le diagnostic est une chose, le 
mental qui l’anime en est une 
autre.”
Plusieurs personnes présentes 
samedi lui ont demandé ce qui 
l’animait après avoir tout gagné ? Sa réponse 
est simple : “Quand vous adorez un plat, un 
bonbon, une friandise, vous souhaitez en manger 
de nouveau ? Non ? Et bien pour moi c’est pareil 
avec les médailles, Plus j’en ai et plus j’en veux”. 
Son handicap ? Elle ne l’a pas encore vraiment 
accepté et en parle ouvertement. Elle le 
compare à nos multitudes particularités ou 
points faibles qui font partie prenante de nos 
vies. Et oui nous ne pouvons pas exceller dans 
tous les domaines !

VIE DES ASSOCIATIONS

5 MÉDAILLES PARALYMPIQUES
Si vous ne la connaissez pas, c’est l’un des 
plus beaux palmarès du tennis de table 
féminin avec 5 médailles paralympiques 
dont deux en or aux Jeux de Sydney et ceux 
de Pékin. Au-delà de ses accomplissements 
sportifs, c’est sa force de caractère qui fait 
d’elle une héroïne. Elle a pris un temps pour 
échanger quelques balles, mettre en place 
des exercices adaptés à son public et leur 
apporter des conseils et des astuces. Les 
sollicitations se sont multipliées tout au long 
de la journée même s’il n’était pas si simple 
pour les sportifs en herbe de franchir le pas. 
Guiclan recevait ce jour-là une championne 
du monde paralympique. Très vite, mis à l’aise 
par Thu Kamkasomphou, les gens ont vaincu 

leur timidité et découvert une athlète hors 
du commun. Quel bonheur! Nous pouvons 
retenir d’elle, une personne disponible et 
bienveillante, soucieuse d’accompagner les 
parents, les grands-parents, les familles, les 
jeunes, les éducateurs et les bénévoles. Son 
discours se veut simple et on ne peut plus 
admirable. Il peut d’ailleurs être adapté au 
monde professionnel et amical.

Thu Kamkasomphou
QUELLE BELLE RENCONTRE !

À Guiclan, le 3 septembre, se tenait la 1re Fête des Associations. 
Un programme alléchant, pour petits et grands, attendait la 
population Guiclanaise. Les absents peuvent s’en mordre les 
doigts tellement cette journée a pu apporter aux personnes 
présentes : sourires, convivialité, discussions, démonstrations, 
connaissance des multiples associations de la commune et une 
magnifique rencontre avec la marraine de l’événement, l’athlète 
Thu Kamkasomphou. Une vraie leçon de vie nous a été offerte.

UNE QUALITÉ D’ÉCHANGES
À plusieurs reprises lors de l’évènement, 
elle a permis aux visiteurs de découvrir 
toutes ses médailles et distinctions. Elle 
a fait part de son palmarès et de ses 
émotions ressenties au fil des années. 
Il était même possible d’effleurer les 
médailles, de les passer délicatement 
autour du cou et de se faire photo-
graphier. Dans son discours porté aux 
jeunes, elle a mis un point d’honneur 
à saluer l’importance de l’entourage et 
des parents. Qui amènent les jeunes aux 
activités ? Qui payent les équipements 
et les licences ? Il ne faut pas oublier 
d’où nous venons et grâce à qui nous 
sommes ici.
Elle leur a rappelé qu’il est primordial 

de croire en soi, de se don-
ner les moyens d’y arriver. 
Il faut donner le meilleur 
de soi-même pour ne rien 
regretter. Ainsi, chaque 
personne pourra être fière 
de ce qu’elle a accompli. Se 
remettre en question, res-

pecter les règles et les personnes, et 
accepter la défaite sans chercher d’ex-
cuse mais simplement admettre qu’il y 
avait plus fort que nous aujourd’hui est 
le signe d’une belle personne.
Thu Kamkasomphou en fait partie. Elle 
affectionne la transmission de savoirs 
et sait se rendre disponible. Elle aime 
mettre à profit son expérience et son 
parcours afin de guider et d’accompa-
gner au mieux les générations futures. 
Ce fut un honneur et un privilège d’ac-
cueillir cette athlète au grand cœur.

Merci THU

Nous la retrouverons dans quelques 
mois à Guiclan pour de nouvelles 

aventures à nos côtés.  
Mais chut ! C’est une surprise.

Paris 2024.  
Thu est possible !

UN BEAU CADEAU !
Thu offre une balle d’une des finales

à Robert et à Gwen

5 médailles !
Thu commente chaque
obtention de médaille

QUEL PARCOURS !
Thu parle de son parcours et
transmet un message aux enfants
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ANIMATIONS

Un retour très actif !

ANIMATIONS

Après 2 années de mise en sommeil des animations 
communales liée aux conditions sanitaires, 2022 a 

permis à notre commune de retrouver son dynamisme 
d’autrefois que ce soit à travers les manifestations pro-
posées par notre tissu associatif très actif ou celles 
organisées par la Municipalité. Pour nous élus, animer 
culturellement notre commune, c’est être à la fois en 
capacité d’entretenir le dynamisme des temps forts exis-
tants et également d’insuffler de la nouveauté. Pour ce 
faire, il convient donc de se saisir des opportunités, de 
développer des partenariats locaux et territoriaux, de 

mettre en avant les initiatives locales et d’être à l’écoute 
des besoins et préoccupations de la population. En ces 
temps troublés, l’animation culturelle est une alternative 
à l’isolement et un véritable enjeu de cohésion sociale 
qui, au-delà du divertissement, permet de se retrouver, 
de partager des émotions et de se forger des souvenirs 
communs.
C’est dans cet esprit que l’équipe municipale vous a 
ainsi proposé de nombreuses festivités tout au long de 
l’année. Voici un retour sur les évènements marquants 
de notre commune.

Fête de la nature

UNE JOURNÉE CITOYENNE DÉDIÉE À L’ENVIRONNEMENT

Initialement prévue en 2021 mais repor-
tée pour des questions sanitaires, notre 
journée de l’environnement a finalement 
eu lieu le 22 mai dernier.

Fruit d’un cheminement collaboratif, ce 
nouveau temps fort a été organisé par les 

membres du Conseil Municipal répartis dans 
des groupes spécifiques de travail.
Impact visible du comportement humain 
sur la nature, la question de la propreté 
et de la prolifération des ordures dans les 
espaces naturels et publics paraissait être 
un incontournable de cette journée qui a 
débuté par un ramassage de 
déchets. Une centaine de 
kilos de détritus a ainsi été 
collectée.
À l’issue de ce ramassage, les 
participants se sont retrou-
vés au plan d’eau de Kernabat 
pour partager, dans une am-
biance conviviale et familiale, le verre de 
l’amitié offert par la Municipalité. Les festi-
vités se sont poursuivies par un pique-nique 
où chacun fut au préalable mis au défi de 
prévoir un repas au plus près du zéro déchet.
Consacré aux balades thématiques, 
l’après-midi s’est déroulé dans le parc du 
Séminaire de St-Jacques. Dans ce cadre ver-
doyant et propice à l’exploration de la nature, 
c’est carnet en mains que nos explorateurs en 
herbe se sont aventurés sur un chemin à la 
fois ludique, sensoriel et pédagogique, alliant 
découvertes, défis et animations artistiques.
Attendus sur le parcours intitulé “l’Arbre dans 
tous ses états”, les plus grands ont pu, quant 

à eux, cheminer dans ce bel espace et ainsi 
parfaire leurs connaissances dans l’étude 
des arbres, dans la découverte du cycle du 
bois pour l’alimentation de la chaudière, 
dans l’information sur l’utilité des nichoirs, 
et enfin dans les visites de la cidrerie et de 
l’atelier d’ébénisterie “M’art Wood”. Tout au 
long de la journée, plus de cent personnes 
ravies ont bravé les caprices météorologiques 
pour profiter de cette manifestation.
Avec pour finalité la sensibilisation aux 
questions environnementales, cette fête 
de la Nature fut à la fois l’occasion d’agir 
ensemble pour le Respect de la Nature mais 

aussi d’attirer l’attention sur une 
prise de conscience nécessaire afin 
de limiter notre impact écologique 
et agir de manière éco-responsable 
dans notre quotidien. Les idées ne 
manquant pas, d’autres initiatives 
similaires verront le jour.

Nous profitons de ces quelques 
lignes pour remercier l’ensemble des par-
tenaires qui nous ont permis de proposer une 
journée aussi riche que variée : les prêtres de 
Saint-Jacques, David Thépaut, Lann Berrou, 
Didier (responsable de l’entretien du site), 
Camille et Yves (bénévoles), Martin Gaugen-
dau, Pierre Quentel, le club ornithologique 
de Landivisiau, la biocoop. ■

Aussi, pour faire vivre cette démarche éco-citoyenne au-
delà de ce temps fort et mettre en avant des savoir-faire 
à travers l’animation d’ateliers ou de mini-reportages, 
nous invitons les personnes qui agissent au quotidien 
pour limiter leur impact écologique à prendre contact 
avec la mairie/ Sabrina Scouarnec à l’adresse mail 
suivante : sabrina.scouarnec@guiclan.bzh

agir ensemble 
pour le respect  

de la nature
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ANIMATIONS

La Belle Estivale

LE RENDEZ-VOUS QUI MET LES ARTS DE RUE À L’HONNEUR

Ce nouveau rendez-vous annuel sur le territoire de la CCPL 
met les arts de rue à l’honneur et a pour ambition de rendre 
la culture accessible à toutes et à tous. C’est un moment 
convivial qui a vocation à “rendre l’ordinaire exceptionnel et 
enchanter le quotidien ”, pour reprendre les mots de Philippe 
Héraud, ancien vice président à la Culture et au Patrimoine 
de la Communauté de Communes. Pilotée par l’équipe du 
service culturel et en partenariat avec les municipalités, 
cette saison itinérante est un évènement qui se veut gratuit 
et pour toute la famille.

En accueillant ce troisième rendez-vous de l’été, Guiclan a eu le 
plaisir de clôturer la seconde édition de la Belle Estivale avec une 

programmation hétéroclite et originale. Il 
y en a eu pour tous les goûts, les jeunes et 
les moins jeunes y ont trouvé leur compte.
Installée dans sa caravane, la conteuse de 
bonnes aventures Céline Gumuchian a, tout 
au long de l’après-midi, tiré les cartes et 
emporté dans un voyage imaginaire petits 
et grands qui se sont aventurés dans son 
antre. Perché sur son mât avec son vieux 
poste de radio, Ernest de la compagnie 
Bulbulum nous a embarqués dans son uni-

vers d’acrobaties et de jonglages. La compagnie Fracasse de 12 a 
quant à elle offert un spectacle burlesque, rythmé au son des balais 
et poubelles. Enfin, avec son kiosque à pizzas installé derrière la 
mairie, la Grande Distribution, créée par la compagnie Quignon sur 
Rue, a conquis le public avec son théâtre participatif et gourmand.

Malgré une météo incertaine, ce sont ainsi près de 500 personnes 
qui se sont déplacées pour assister à cette manifestation.
La réussite de cette journée repose également sur la force du 
dynamisme local. Associations guiclanaises et bénévoles ont à 
nouveau répondu aux différents appels que ce soit pour aider 
dans l’organisation préalable ou agrémenter les festivités avec des 
démonstrations de danses bretonnes, la tenue de la buvette, d’un 
stand de crêpes, la vente d’objets d’artisanat mais aussi l’animation 
du stand des médiathèques. ■

2022 RETOUR DES ANIMATIONS (SUITE)

Après-midi Jeux

AU TRISKELL

Pour la première fois le 20 mars 2022, la commission ani-
mation de la municipalité et le Conseil Municipal des Jeunes 
(CMJ) ont organisé un après-midi jeux à la salle du Triskell.

Plus d’une centaine de personnes, enfants comme adultes, se sont 
divertis autour de jeux de société, de jeux en bois, de la galoche 

et de jeux de quilles. Sans oublier la partie géante de « Loup-Ga-
rou » qui a connu un vif succès auprès des jeunes, animée par un 
excellent animateur.
Chacun a également pu profiter des gâteaux, confiseries et boissons 
servies par les jeunes très motivés du CMJ. ■

Suite à cette première édition réussie, la municipalité et le CMJ souhaitent 
réitérer cet évènement en 2023. Vous pouvez d’ores et déjà noter les dates 
dans votre agenda, elles auront lieu les 19 février et 26 novembre 2023.

UN PUBLIC SOUS LE CHARME 
plus de 500 personnes

ont assisté à ces arts de la rue
dans notre commune
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2022 RETOUR DES ANIMATIONS (SUITE)

Organisé sur deux journées consécutives, le Pardon illustre 
parfaitement le partenariat existant entre les différents acteurs 
locaux et plus particulièrement les associations guiclanaises et 
la municipalité ; véritable gage de réussite de ce rendez-vous 
annuel qui existe depuis de nombreuses décennies.

Cette année, les Artistes de la Penzé ont ouvert les festivités avec 
leur traditionnelle exposition de peintures qui a notamment mis 

à l’honneur l’univers très coloré de Danièle Le Briquir, invitée pour 
l’occasion. L’après-midi fut particulièrement animé par deux grandes 
nouveautés, à savoir le tournoi de Molkky organisé par l’APEL du Sa-

cré-Cœur et les “Foulées Guiclanaises” qui, à l’initiative des Trotteurs 
de la Penzé, a réuni près de 60 enfants. Cette première journée s’est 
clôturée sous les applaudissements lors de la remise des prix de la 
seconde édition du concours de photos “un Regard sur Guiclan”. Le 
lendemain, alors qu’une trentaine de marcheurs randonnaient sous un 
soleil matinal dans la vallée de la Penzé, d’autres participaient à la 
Procession puis à l’office religieux du Pardon de la Paroisse. Avant de 
partager l’apéritif offert par la Municipalité, les danseurs de Krog Mad, 
vêtus de leurs costumes bretons, ont comme à l’accoutumée, réalisé 
une belle démonstration de danses bretonnes. Géré par les clubs de 
hand et de foot, le repas du Pardon a rassemblé près de 300 convives 
dans une ambiance gourmande et chaleureuse. De nombreuses ani-
mations ont ensuite rythmé l’après-midi. Entre concours de pétanque, 
exposition photos, Escape Game, fête foraine et structures gonflables, 
les rires et cris de joies n’ont cessé de retentir dans le cœur du bourg, 
faisant de cette journée un véritable moment de rassemblement et 
de convivialité ! ■

Le pardon de la Paroisse

ENTRE TRADITIONS ET NOUVEAUTÉS

ANIMATIONS

La Fête Pop !

TIR À LA CORDE 
En plein effort…

Pardon de St-Jacques  
du 31 juillet 2022

À ces différentes animations, 
il faut mentionner également 
le succès du Pardon de Saint-
Jacques du 31 juillet 2022. 
Scanner le QR code ci-contre 
pour le compte rendu et photos 
de cette belle journée.

Tous les ingrédients sont réunis pour faire de l’édition 2022 
de La Fête Pop un succès historique pour l’équipe de Guiclan 
Autrement. Pandémie derrière lui, le public ne demande qu’à 
se retrouver pour faire la fête!

Une organisation maintenant rodée et un programme intergénéra-
tionnel varié avec des jeux façon inter-quartiers, des animations 

pour les enfants, des jeux d’adresse pour jeunes et moins jeunes, une 
fanfare « Fanfarnaüm », un marché artisanal varié, et une super soirée 
repas-concerts pop/rock alliés à une météo idyllique font exploser 
tous les compteurs de la Fête Pop samedi 11 Juin en attirant la grande 
foule au complexe sportif de Radennec. 
Superbe ambiance et grosses rigolades aux jeux façon-inter-quartiers 
de l’après-midi qui ont vu la victoire de l’équipe Brooklin de nos voisins 
de Penzé venus en force. Flamboyante soirée! La foule agglutinée au-
tour du bar et du podium attend avec impatience les premières notes 
d’Iron Feet ! Le temps de quelques demis, la carbonade et les frites/
saucisses attendront un peu. L’ambiance monte d’un cran, la tension 
est palpable, l’attente est là ; le groupe “Horizon” avec Romain, Briag, 

Julien et Guillaume soudain enflamme Radennec ! Merci à eux, merci 
au public totalement ravi et sous le charme des compos du groupe 
Guiclanais. Le soleil décline, pas l’ambiance lorsque Nathalie et Ro-
dolphe de Pop’N’Co déroulent leur répertoire fait d’un zeste de Rock, 
un soupçon de Pop et un nuage de chansons françaises ! Du grand Art ! 
La nuit est tombée quand Mickaël Guerrand et le groupe ZeF entrent 
en scène pour l’apothéose finale. De Kravitz à Bowie en passant par 
Springsteen ou Depêche Mode, les reprises de ZeF inondent encore 
la campagne environnante d’effluves du Nevada ou du New Jersey.■

“HORIZON” 
Le groupe guiclanais

“FANFARNAÜM” 
Belle fanfare !
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VIE DES ASSOCIATIONS

155 adhérents, 7 sections

CLUB DE L’AMITIÉ

MARCHE-PROMENADE : la section Marche-Promenade propose 
une balade le mardi après midi. Elle part à 13h45 précise du parking 
derrière la mairie de Guiclan. Alain Saout en est le guide pour un 
circuit différent chaque semaine. Les parcours d’environ 6 kilomètres 
avec peu de difficultés et à une allure modérée, sont prévus pour une 
durée maximale de 2h avec retour vers 16h.
COUTURE : la première section, organisée par Catherine Gallouédec, 
donne rendez-vous à ses adhérents chaque second et quatrième 
mardi du mois, à partir de 20h. Ensuite, le jeudi après midi des mêmes 
semaines à partir de 14h, Annie Jaffrennou et Marie-Jo Bloch, gèrent 
et conseillent un second groupe en proposant régulièrement de 
nouveaux projets.
COURS INFORMATIQUE : les cours “informatique” sont organisés par 
Michel Derrien et Maurice Milin tous les mercredis à l’école publique 
de Guiclan de 9h30 à 11h. Ces cours sont adaptés à la demande des 
participants.
BELOTE, DOMINOS ET PÉTANQUE : les mardis, belote à 13h30, 
le mercredi, dominos et pétanque à partir de 13h30. Dans toutes ces 
sections, les nouvelles personnes intéressées sont les bienvenues.
SORTIES À LA JOURNÉE : cette année, le club a proposé 2 
sorties à la journée : la fête des Fleurs à la Torche en mars et 
à la pointe Saint-Mathieu début octobre.

JOURNÉE CONTINUE : au cours de l’année, sont également organisées 
2 journées continues. Le but de ces journées est de rassembler le 
maximum de personnes au sein du club en proposant différentes 
activités.
RENCONTRE INTERGÉNÉR ATIONNELLE : le centre de loisirs 
de Guiclan participe à des rencontres intergénérationnelles afin de 
mêler les enfants d’environ 8 ans aux activités des plus anciens. Ceci 
permet un échange et évoque ainsi la vie de la commune autrefois.
TÉLÉTHON : L’après-midi du samedi 3 décembre, dans le cadre de 
l’organisation du Téléthon par la commune de Guiclan, le club de 
l’Amitié a organisé un concours de dominos en équipes constituées.
INTERCLUBS SECTEUR DE L A PENZÉ : le Club de l’Amitié de 
Guiclan participe et accueille également différentes rencontres de 
pétanque, dominos, belote avec les clubs du secteur de la Penzé. ■

Boule bretonne
23 MEMBRES

La commune de Guiclan héberge de nombreuses associations culturelles et 
sportives, dont celle de La Boule Bretonne, que nous avons décidé, cette 

année, de mettre à l’honneur.
Le principe de La Boule Bretonne est une boule plombée, qui, une fois lancée, 
obtient une trajectoire courbe, fonction du côté du lancer plombé. Deux boules par 
joueur, en équipe de deux ou trois. L’association Guiclanaise a vu le jour en 1995, 
et compte actuellement 23 membres dont 2 femmes. Le Président, depuis 7 ans, 
est Yvon Madec. L’association dispose de deux terrains de jeux sur terre battue, au 
boulodrome. Quand l’espace vient à manquer lors des concours, deux autres terrains 
sur moquettes sont installés dans la salle de motricité. Ces concours peuvent avoir 
lieu car l’association fait partie de la Fédération des boules plombées du Pays de 
Morlaix. Cette fédération regroupe Guiclan, St-Martin-des-Champs, Plougasnou, 
Carantec, Taulé, et…un invité, Guérande, de Loire Atlantique. Mais d’autres sites 
indépendants sont également ouverts dans le Pays du Trégor. Environ 15 équipes 
se retrouvent donc chaque samedi, pour s’affronter dans la bonne humeur. La 
Boule Guiclanaise est souvent représentée par Jacky, Loul, Yvon, Guy et Patrick. 
Ces rencontres hebdomadaires ont donc lieu, successivement, dans chaque 
commune, selon un calendrier préétabli. Et, c’est ainsi que le 5 novembre 2021, 
ce fut au tour de Guiclan, d’accueillir, non seulement, les joueurs, mais également 
leur conjoint, pour le traditionnel Kig ha Farz. Cela permis aux 80 personnes 
présentes, de se retrouver pour un moment de partage, autour de leur sport. En 
tout cas, si vous passez un jour devant le boulodrome, le mardi entre 14h30 et 18h, 

prenez le temps, 
poussez les portes. 
Vous serez très bien 
accueillis, pour une 
initiation à ce sport 
t radi t ionnel  e t 
pourquoi pas, pour 
y adhérer. ■

23 MEMBRES
adhèrent à la boule bretonne
dans une ambiance très conviviale

Guiclan-Plouénan 
football

FUSION DES DEUX CLUBS

Mai 2022, période marquante pour le club de football 
local. Claude Ménez (Président du Guiclan FC) et 

Julien Quiviger (Président du FC Plouénan) annoncent, 
lors d’une rencontre avec les joueurs, parents de joueurs 
et bénévoles, la fusion entre les deux clubs.
Ce projet de longue date prend forme. Il n’y aura plus 
qu’un club, le Guiclan-Plouénan Football Club (GPFC). 
Le constat était simple ! Continuer seul et végéter avec 
une perte non négligeable de licenciés due au manque 

d’intérêt de certains et à l’arrêt d’autres suite à 
cette malheureuse période COVID ou alors 

se réunir et essayer de construire un vrai 
projet. Le choix était évident.
Cette fusion a été rendue plus facile car 
les jeunes (à partir de 9 ans) des deux 
communes sont déjà en entente avec 

Taulé et Mespaul formant le groupement 
des jeunes de l ’Horn encadré par Kévin 

Vaillant, Guiclanais. Cela fonctionne tellement bien, 
alors pourquoi ne pas le faire avec les seniors ?
Pari réussi ! C’est comme un nouveau club, la mayonnaise 
prend et les résultats sont là pour le prouver. Le 5ième 
tour de coupe de France perdu contre Plabennec (N3) 
a été une fête totale pour les 1200 amateurs de foot, 
qu’ils soient de Guiclan ou de Plouénan.
Le GPFC compte plus de 300 licenciés et compte 4 
équipes seniors ainsi qu’une équipe vétéran (alors que 
Guiclan seul peinait à en avoir deux). Les niveaux sont 
R3, D1, D2, D3.
Maintenant place au sport pour les verts (eh oui ! En plus 
les 2 clubs avaient les mêmes couleurs) et espérons que 
le Guiclan-Plouénan Football Club nous fasse rêver !■

LE BUREAU EST COMPOSÉ DE :
Président :  
Yves Kéruzec  
Secrétaire :  
Maurice Milin

Trésorière :  
Marie-Christine Cornily 
Trésorière adjointe :  
Marie-Jo Normand

Présidé par Yves Kéruzec et avec ses 155 adhérents, le club de 
l’Amitié de Guiclan continue sa progression. Chaque semaine, une 
équipe de service, sert le goûter aux personnes présentes. Il fait 
partie de la Fédération Nationale “Générations Mouvement”. Il 
se compose de 7 sections qui proposent les activités ci-dessous.
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PATRIMOINE & HISTOIRE

L’école de Saint-Jacques

RETOUR SUR

En septembre 1959, 101 élèves dont 48 pensionnaires étaient 
inscrites à l’école. Un agrandissement était nécessaire. Un bâtiment 

comportant un préau, 3 classes en RDC et 4 classes à l’étage était 
construit. Elle compte jusqu’à 110 élèves en 1965, et remporte 
un succès notoire cette année-là, 9 présentés au BEPC et 
9 reçus. En 1966, un coup sourd est porté à Saint-Jacques. 
Au regard de la carte de la répartition scolaire, la direction 
diocésaine ferme le cours complémentaire ; seul subsiste 
le cours primaire.

En juin 1974, elle comportait 40 enfants, répartis en deux classes, 
enfants du « quartier » bien sûr, et aussi enfants venant de Guiclan, 
Landivisiau, Bodilis, Sizun, Landerneau, Plouvorn et Cléder. L’internat 
pouvait recevoir jusqu’à 30 enfants. Mlle Luzu de Versailles assurait la 
direction de l’enseignement jusqu’en 1974, après 25 ans passés à Saint-
Jacques. Si le pensionnat ne reçoit que des filles, l’enseignement y est 
mixte, de la section enfantine jusqu’à la fin du cours complémentaire.

LA PETITE ÉCOLE (article presse locale en juin 1974)
“Située en pleine campagne, elle offre le silence propre à la concentration 
mais aussi à la rêverie de l’enfant. Elle présente surtout une situation 
idéale pour l’élève fatigué, nerveux, ayant besoin de calme. Peu de 
voitures y passent. La grande route ne passe qu’à plus de 2 kilomètres. 
Ici, pas de pollution, mais des odeurs de fraîcheur, de fleurs et de foin 
coupé”.

“On parle d’école de plein air, de verdure. Il y aurait bien moins d’enfants 
inadaptés du point de vue scolaire si justement l’école était mieux 
adaptée à l’enfant” expliquait la Directrice.

En effet, tout autour de l’école, la nature, un petit bois, 
un jardin que soigne avec amour la sœur Anne-Marie 
Ollivier, des champs dans lesquels les jeunes pousses de 
blé donnent un vert d’une quiétude apaisante.

Les habitants du quartier ont bien compris le problème, 
eux qui, pour la plupart y ont vécu, eux qui ont participé 

à la construction de la bâtisse principale en creusant les fondations 
et en effectuant les gros travaux de terrassement. Cela a représenté 
80 hommes et 300 journées de travail de 10h.
La fermeture définitive de l’école a eu lieu en 1978.
En décembre 1996, le feu ravagea une grande partie de l’école. Suite 
à cet incendie, les bâtiments ont été rasés en 2012. ■

Ancienne propriété du comte de Kerouatz, celui-ci sollicite, dans les années 1860, l’autorisation 
de l’évêché de Quimper, d’ouvrir une école à proximité de la Chapelle, qui lui appartient. Après un 
premier refus, il obtient gain de cause en 1868. En 1870, quatre sœurs de La Retraite de Vannes 
arrivent. Trois d’entre elles se chargent de l’enseignement, et la quatrième de la cuisine. En 1904, 
devant la vague d’anticléricalisme du ministère Combes, les religieuses s’en vont, mais l’école 
continue, grâce au dévouement de Mlle Le Meur. Elles reviennent en 1926, et l’école s’agrandit. À la 
construction initiale, a été rajoutée en 1929 une aile qui a abrité des classes primaires jusqu’en 1980.

La directrice de l’école était assistée 
de Mlle Jaffré qui a effectué 23 

années de présence à Saint-Jacques, 
“elle a appris à lire à tout le quartier”, 
dit-on.

“Je suis rentrée en 1951 à l’école de 
Saint-Jacques jusqu’à 1978, puis j’ai 
enseigné à Landi et enfin à Taulé.

Il n’y avait plus que 2 classes de primaire en dernier. L’école est 
devenue mixte après la 1re fermeture en 1966. Le comte de Kerouatz 
avait cédé près de 8 hectares aux religieuses pour y construire l’école.
Les enfants du quartier étaient prioritaires, étant donné que l’école 
a été construite grâce à leur famille. Ils étaient formidables, ils 
étaient très nature. Ils faisaient des bêtises, sans méchanceté. 
Une des familles, la famille Beaumin de 
Roscoff, avait quatre filles dans cette 
école”. ■

rencontre avec odile jaffré, 95 ans

des enfants  
formidables

une situation 
idéale
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“Mes souvenirs de l’école de Saint-Jacques” par 
Marie-Françoise Beaumin de Plourin.

Marie-Françoise Beaumin a 
fréquenté cette école 

de 1954 à 1959. “Nous étions 
4 sœurs issues d’une famille de 12 enfants. L’aumônier de 
Saint-Jacques était de Roscoff et apparenté à notre famille. 
Il a recommandé l’école. J’avais alors 9 ans. L’instruction 
religieuse était primordiale. Nous allions à la messe le mardi, 
vendredi, et dimanche. Nous devions apprendre l’Évangile du 
dimanche par cœur le vendredi et le réciter le samedi. Le 25 avril, à la Saint 
Marc, nous allions, à l’aube, en procession célébrer les rogations. Le prêtre 
bénissait les récoltes et les animaux dans les champs. Nous récitions les litanies 
des Saints. Durant le mois de mai, le mois de Marie, nous descendions dans 
une grotte au-delà de la ferme, pour effectuer des prières. Notre école a permis 
aux élèves de continuer les études après le primaire. Nous avions des classes 
avec un effectif allégé. L’enseignement y était sérieux et adapté à chaque élève.
Madame Luzu assurait les cours en primaire, avec Mme Derrien, elle surveillait 
également l’étude qui regroupait toutes les classes, puis les récréations et 

aussi le dortoir (où sont les 35 h d’aujourd’hui !). Elle assurait également les 
cours de gymnastique.

LE PENSIONNAT
Mes 3 sœurs et moi avions le privilège d’avoir un dortoir à nous. Nous étions 
une quarantaine de pensionnaires, dont une dizaine de roscovites, en plus des 
externes. Nous ne rentrions à Roscoff qu’à Pâques, Noël et pour les grandes 
vacances. 3 sœurs religieuses nous concoctaient de bons petits plats : lentilles 
au lard, parmentier, soufflé au fromage…2 autres personnes s’occupaient de 
la petite ferme et de la vache. Les promenades étaient nombreuses dans cette 

belle campagne. En automne, nous ramassions les châtaignes que nous 
dégustions ensuite. L’hiver, pour se réchauffer les pieds avant 
d’aller se coucher, nous chantions dans le préau et tapions du 
pied gaiement. La remise des prix, en fin d’année, était très 
solennelle. Nous confectionnions des couronnes avec du laurier. 
Heureuses étaient les élèves qui recevaient les prix d’excellence 
dans chacune des classes. Je me souviens d’une fin d’année où 
il y eut un concours. Nous devions connaître les départements, 
préfectures et sous préfectures ; façon instructive de nous faire 

travailler jusqu’au dernier jour…
Un merveilleux souvenir : nous allions en car, voir des pièces au théâtre de 
Morlaix. Malgré l’éloignement de la famille, je garde de très bons souvenirs. 
L’ambiance y était familiale, amicale et studieuse. Nous y avons reçu de 
bonnes bases pour affronter notre avenir et faire de nous des femmes et des 
hommes “debout”. ■

Rencontre avec Marie-Françoise  
Beaumin, ancienne élève

L’ambiance était 
familiale, amicale 

et studieuse

J’                ai vécu mon enfance à Keryaouel, petit village à l’extrême limite de la 
commune, il y avait quatre familles dans ce village et nous allions tous 

ensemble à pied à l’école de Saint-Jacques qui n’était située qu’à 800 mètres 
de nos foyers. J’y ai passé mes 3 premières années de scolarité avec notre 
institutrice Mademoiselle Jaffré qui habite Morlaix et ne manque pas de 
venir assister tous les ans à la messe du Pardon. Attenant à l’école il y a la 
chapelle et une aumônerie, tous les dimanches était célébré l’office religieux 
pour les fidèles du quartier et les pensionnaires qui ne rentraient pas dans 
leurs familles le week-end. L’aumônier enseignait le catéchisme aux élèves 
et participait à la vie scolaire. Les parents d’élèves du quartier pour soutenir 
financièrement cette école 
organisaient des pièces de 
théâtre sous la direction des 
pères du séminaire, il y eut 
aussi des kermesses et fest-
noz. À la fermeture de l’école 
les 4 religieuses ont occupé 
encore quelque temps les 
bâtiments du pensionnat 
mais l’entretien devenant 
une tâche trop lourde 
pour elles, la direction des 
sœurs de la Retraite les a 
dispersées dans d’autres 
couvents et vendu les locaux 
du site de Saint-Jacques à 
une association caritative 
qui avait un projet de 

maison d’accueil d’orphelins réfugiés. Le projet n’ayant 
pas abouti (voir plan du projet dans les archives de la mairie) les bâtiments 
se sont vite dégradés et les propriétaires ont décidé de vendre ce bien. 
Lors de la vente, les bâtiments restant de l’école ont été cédés au centre 
missionnaire voisin qui au vu de leur état de délabrement a décidé, la mort 
dans l’âme de les déconstruire 
en 2015. De cette école, il me 
reste les souvenirs d’une enfance 
heureuse, qui plus est, dans un 
quartier très vivant. ■

Rencontre avec Gilbert Grall de Saint-Jacques, ancien élève

Merci à Marie-Françoise pour ce retour en arrière, qui nous a permis de découvrir 
l’organisation et la vie dans cette école, aujourd’hui disparue du paysage.

PATRIMOINE & HISTOIRE
Le site de Saint-Jacques 

avec la situation  
de l’école et sa  

destruction en 2012.

QUI EST-CE ? 
Retrouver la liste des enfants

en scannant le qr-code ci-contre
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REPORTAGE

L’agriculture est une activité économique importante dans la commune. Elle compte 
aujourd’hui 47 exploitations agricoles. Devancée de peu par Plouvorn (49 exploitations), 
nous sommes la seconde commune comptant le plus d’exploitations de la CCPL. 

Après avoir évoqué les années passées la production de plants de pommes de terre, 
les pépinières et les éleveurs de bovins, nous mettons en avant les éleveurs de volaille. 

En préambule, il nous semble important de faire un point sur le contexte actuel difficile 
que traversent nos exploitations.

Une forte augmentation 
des coûts de production

Nos agriculteurs connaissent une forte augmentation 
de leur coût de production, débutée en 2021 avec 

la reprise de l’économie, à la sortie des confinements 
covid. Les prix du GNR, carburant des engins agricoles, 
et celui des engrais de synthèse ont été multipliés par 
2. De plus, le contexte géopolitique avec le début de 
la guerre en Ukraine en février 2022 vient amplifier 
le phénomène. L’engrais passe de moins de 300€ 
la tonne en 2020 à 1000/1200€ aujourd’hui. Les 
matières premières et l’énergie emboîtent le pas : forte 
augmentation du prix des céréales et protéagineux 
destinés à l’alimentation animale. ■

L’élevage avicole 
à Guiclan

Nous avons rencontré Jean Michel Thépaut, Fabien 
Le Bihan, Alain Le Roux et Benoît Vigouroux. Nos 

4 producteurs travaillent en réalité dans 2 secteurs 
avicoles différents. Fabien, Alain et Benoît élèvent des 
dindes et Jean Michel élève des poules pondeuses. À 
eux 4, ils représentent 14 emplois sur la commune.
Historiquement, l’élevage de dindes était bien 
représenté dans le secteur, dans le sillage de la 
coopérative de l’Arrée créée dans les années 80 à 
Pleyber-Christ, développant ainsi l’élevage de dindes 
aux alentours. L’apogée a eu lieu au début des années 
2000 avec 2 000 000 de dindonneaux mis en place 
par semaine en Bretagne. La situation s’est dégradée 
au fil des ans pour tomber à 600 000 dindonneaux en 
2022 (voir graphique).
Cette chute importante de la filière est multifactorielle : 
un non-renouvellement des générations avec des 
poulaillers restés vides, un désintéressement de 
la dinde pour le poulet lourd qui a une croissance 
plus rapide que la dinde et qui comporte moins de 
risques financiers pour les éleveurs, une concurrence 
avec les importations de viande étrangère n’ayant 
pas les mêmes cahiers des charges et fiscalité qu’en 
France (50 % de la viande de volaille est importée en 
France), enfin la grippe aviaire perturbe fortement 
cette filière. ■

Des conditions météorologiques
peu habituelles

Les conditions climatiques ont été inhabituelles. Nous 
avons connu un déficit de pluviométrie important 

ce printemps et cet été avec des températures 
anormalement élevées pouvant affecter les cultures et 
animaux. Paradoxalement, les rendements en céréale 
à paille et maïs sont plutôt bons, la pousse de l’herbe 
fut quasi inexistante en fin de printemps et en été, 
heureusement compensée par une très bonne pousse 
en sortie d’hiver et cet automne. ■

Une situation sanitaire
dégradée avec la grippe aviaire

L’Europe est confrontée à la plus importante épidémie 
observée à ce jour. Le virus a persisté chez les 

oiseaux sauvages et domestiques notamment en 
été, qui est habituellement une période d’accalmie 
pour l’épidémie. 37 pays européens sont touchés. 
L’épidémie a entraîné en France l’abattage de 
16 millions de volailles et le virus circule toujours 
fortement principalement en Bretagne, dans les Côtes 
d’Armor et le Morbihan (Centre Bretagne). Face à une 
dégradation de la situation sanitaire, la France a relevé 
son niveau de risque, entraînant des contraintes de 
biosécurité importantes pour les éleveurs de volaille 
et le confinement des oiseaux domestiques.■

Les éleveurs de volaille

FOCUS SUR L’AGRICULTURE

47
Exploitations 

agricoles  
sur Guiclan

4
Producteurs 
de volailles

14
Emplois sur  
la commune

évolution des exploitations “AVICOLES” à guiclan

1979
1988
2000
2021

75

44

14 4

-95%
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Comment nos producteurs
vivent de leur métier ?

Dans la filière dinde, Fabien se situe en amont. Il produit des 
œufs fécondés à destination des couvoirs pour faire naître les 
dindonneaux de chair. Ces œufs partent surtout en Allemagne 
(qui a bien développé l’élevage de dinde), en Europe et un peu 
partout dans le monde. Le contexte géopolitique du moment fait 
que le marché export est plus compliqué.

Benoît et Alain élèvent les dindonneaux en intégration avec un 
abattoir et une coopérative. Cela leur permet d’être peu impactés 
par l’augmentation du prix de l’aliment. La viande blanche, saine 
et sans antibiotique, a aujourd'hui le vent en poupe. La dinde 
reste dans un marché dynamique. En revanche, tous ont quelques 
inquiétudes vis-à-vis du coût de l’énergie et de la grippe aviaire.

Jean-Michel est dans une filière différente. Il produit des œufs de 
poules pondeuses destinés à la consommation en œufs frais. Il 
est indépendant, il vend ses œufs à des grossistes pour le marché 
de la consommation. Cette dernière a évolué de 28 % depuis le 
début de l’inflation, soit environ sur 18 mois. L’œuf est en effet 
un produit peu coûteux pour les ménages par rapport à la viande. 
Cependant, c’est un marché très segmenté et plutôt français. La 
filière œuf est en souffrance. Le marché est très désorganisé. 
On retrouve les œufs plein air, les œufs de poules en cages, les 
œufs de poules en liberté dans des bâtiments, le bio… Il n’y a pas 
d’organisation de producteurs qui permettrait de réguler la filière 
et d’avoir du pouvoir face à la grande distribution et grossistes.

Tout comme en dinde, la production d’œufs baisse. Début des années 
2010, une relance de la production est faite avec la construction 

et la rénovation de 
poulaillers, avec les 
mises  aux normes 
concernant les cages. 
Les investissements 
sont importants pour les 

éleveurs. La situation est correcte jusqu’en 2015. Cette année-là, 
sous la pression d’associations animalistes, la grande distribution 
souhaite commercialiser des œufs de poules élevées en plein air 
pour leurs marques distributeurs. Certains éleveurs sont contraints 
de réinvestir, pour se diriger vers de l’élevage plein air. D’autres 
cessent leur activité, ne pouvant cumuler des remboursements 
de prêts. On compte 4 000 000 de poules pondeuses en moins en 
Bretagne ces 18 derniers mois.

C’est une situation très paradoxale avec une consommation qui 
augmente et une production locale qui diminue. L’avenir de la 
filière est plutôt incertain. La moyenne d’âge des éleveurs est 
assez élevée (proche de 55 ans) avec un manque de visibilité sur 
les débouchés (fin de l’élevage de poule en cages ?), confinement 
obligatoire des poules à cause de la grippe aviaire alors que des 
poulaillers plein air ont été construits, coût de production qui 
augmente avec un coût de l’aliment qui est passé de 250 € la 
tonne à 400 € et un coût de l’énergie qui sera multiplié par 3 l’an 
prochain. À cela s’ajoute la difficulté pour recruter du personnel.

Nos 4 producteurs en viennent à la même conclusion. Ils déplorent 
un désintéressement des jeunes pour la filière avicole avec très 
peu d’installations à cause des investissements élevés (500 000 € 
pour un cheptel de 100 000 poules ou 800 000 € pour un poulailler 
neuf), un manque de visibilité sur les coûts de productions (aliment/ 
énergie), l’impact de la grippe aviaire sur toute la filière. “Alors quand 
on voit encore des poules laissées en liberté, c’est tout simplement 
inadmissible, le danger est trop grave. Les gens ne se sentent pas 
concernés par nos problèmes” ■c’est une situation  

très paradoxale avec  
une consommation  

qui augmente et une 
production locale  

qui diminue.

DE GAUCHE À DROITE
Fabien Le Bihan, Benoît Vigouroux, 
Alain Le Roux, Jean-Michel Thépaut

REPORTAGE

-70%

2000 2010

Nombre de dindonneaux mis en place/semaine (France)

2022

Malgré cela, ils aiment leur métier. Un 
métier multi facettes où il faut être 
compétent dans tous les domaines, 
de la technicité pour l’élevage, à 
la gestion d’entreprise en passant 
par le management. C’est un métier 
agréable au quotidien, passionnant 
techniquement. Certains ont la pos-
sibilité de programmer des vacances lors des vides 
sanitaires par exemple et de se dégager du temps 
pour leur vie familiale.  Aussi, depuis le début du 
covid, une prise de conscience semble s’être opérée.

un métier essentiel

“l’agriculture et  
l’autonomie alimentaire 
sont remises en avant.  
Un métier essentiel”.
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Guiclan autrement
Chers Guiclanaises et Guiclanais,

Le printemps 2022 est venu nous libérer des 
contraintes sanitaires strictes permettant à cha-
cun d’entre nous de retrouver une vie sociale et 
associative dynamique.

C’est désormais l’inflation (électricité, gaz, ali-
mentation, carburant,…) qui nous freine dans 
nos actions au quotidien et va nous contraindre 
à revoir les priorités.

Nous avions déjà contesté l’augmentation des 
impôts fonciers lors du vote du budget, choix 
défendu par la majorité comme étant le moyen 
de ne pas impacter les finances de toutes les 
familles sur les autres services (cantine, garderie). 
SURPRISE ! Augmentation des tarifs de la cantine 
à la rentrée scolaire. 

Qu’en sera-t-il l’an prochain quand la majorité 
précédente a voté la révision des prix des repas 
en fonction de l’inflation ?

Le développement des lotissements ne trouve 
toujours pas en réponse les services nécessaires à 
l’accueil des enfants au centre de loisirs : 49 places 
disponibles pour plus de 250 enfants scolarisés ! 
Nous attendons toujours l’encadrement néces-
saire qui permettrait de pallier à ce manque… 
Il est urgent d’agir, les parents ne peuvent pas 
attendre la construction du pôle enfance…

Favorables au projet pôle enfance / médiathèque, 
nous avons interpellé la majorité au vu du 
contexte inflationniste. Le respect du budget 
prévu pour cette structure nous a été confirmé. 
Nous y veillerons.

Nous sommes ravis de savoir que les bâtiments 
communaux vont enfin faire peau neuve pour 
la fin d’année. Suite à notre intervention, un 
camion aux normes a été acquis pour l’équipe 
des services techniques.

Nous n’oublions pas évidemment, l’école de Penzé 
pour laquelle nous attendons toujours les devis 
des entreprises pour la consolidation du mur et 
l’étude des sols qui permettront la ré-ouverture 
de celle-ci. De nombreux parents se battent pour 
leurs enfants, ne les laissons pas tomber.

Nous continuerons de nous investir pleinement 
dans notre mission de conseillers municipaux 
que vous nous avez confiée et resterons vigilants 
dans l’étude de chaque dossier.

À l’approche des fêtes de fin d’année, nous vous 
souhaitons de joyeuses fêtes et une très bonne an-
née 2023. Prenez soin de vous et de vos proches.

Bloavez Mad.

Guiclan Autrement

Activité commerciale

COMMERCES

❱ SCP COIFFURE
Charlotte, habitante de Guiclan, 
et sa mère Pascale, depuis 25 
années dans le métier ont ouvert 
leur salon de coiffure dans la rue 
de Penzé. Elles sont épaulées par 
Marine.
Horaires : du mardi au jeudi de 9 h 
à 12 h et de 14h à 18h ;  le vendredi 
de 9 h à 12 h et de 14h à 19h ; le samedi de 9 h à 16 h 
en continu. Fermé le lundi – Contact : 02 98 79 86 18

❱ BACO DISTRIBUTION
Évolue dans le secteur musical. En tant 
que distributeur, nous commercialisons 
et stockons les CD, Vinyles, vêtements 
et objets dérivés de groupes produits 
par nos labels partenaires. Ces objets sont en vente 
dans les grandes chaînes de magasins spécialisés (FNAC, 
Cultura, espaces culturels Leclerc et export) et sur notre 
site de vente en ligne. De plus, nous mettons à disposition 
sur les plateformes digitales (Deezer, Spotify ...) les pro-
ductions des artistes que nous distribuons. Notre équipe 
est composée de 11 personnes (commerce, logistique, 
graphisme). https://bacoshop.fr

❱ BRETAGNE POMPES SERVICES

Plomberie, chauffage, ventilation et production 
d’énergie. Installation et maintenance de matériels 
industriels.
Contact : Philippe Golias – 02 98 68 48 76
contact@synertech.bzh – www.synertech.bzh

❱ IMPRIMERIE “VIADUC”
L’imprimerie Viaduc est imprimeur depuis 1960. 
Depuis septembre elle s’est installée en zone de 
Kermat dans un bâtiment plus fonctionnel et plus 
grand. Pour faire face à son développement, elle 
recherche du personnel. Les personnes intéressées 
peuvent appeler le 02 98 88 09 57, leur formation est 
assurée par l’entreprise.

❱ BY JESS 
Prothésiste ongulaire. Extensions de 
cheveux. Tresses africaines
Contact : Jessica Ripoll
3 rue des Peupliers – 06 59 20 19 92

❱  DAVID SCOUARNEC 
COUVERTURE,  
ZINGUERIE,  
RÉNOVATION 

Contact : 06 63 10 38 59

❱  ELISE BROXER , OPTICIENNE À DOMICILE
Diplômée depuis 2008, je me déplace gratuitement à 
domicile ou je peux également recevoir, selon les besoins. 
J’offre les mêmes services qu’un magasin d’optique, y 
compris la 2e paire à partir d’1 euro et peux réaliser un 
bilan visuel. Je dispose environ de 300 montures (optiques, 
solaires, adultes et enfants). La remise d’un devis est bien 
entendu gratuite et sans obligation d’achat. 
Contact : 07 56 37 92 92 – ebroxer@lopticienquibouge.fr

❱  LE MANOIR DE KEROFIL , HÉBERGEMENT
Le manoir de Kerofil est une ancienne ferme des années 
1850 située sur un domaine de 4 hectares. Nos chambres 
d’hôtes et nos gîtes pourront vous accueillir à partir 
de mars 2023. Nous proposerons également une table 
d’hôtes et vous pourrez vous détendre au bord de la 
piscine couverte et chauffée.
Contact : manoir.kerofil@gmail.com – 06 60 89 10 88

❱  CKPL ,  
CONTRÔLE TECHNIQUE POIDS LOURDS

Contact : Frédéric Le Guélaff
06 29 83 33 27

❱  MARTA PERSON, CONSEILLÈRE EN IMMOBILIER
Je suis nouvelle conseillère 
en immobilier indépendante 
auprès du réseau IAD France 
(IMMOBILIER A DOMICILE).
Mon secteur d'activités est 
Guiclan et ses alentours. Je 
m'occupe principalement d'accompagner mes clients en 
commençant par l'estimation de leurs biens,en effectuant 
les visites avec les potentiels acheteurs, en réalisant des 
formalités administratives, et en les accompagnant lors de 
la signature du compromis de vente et de l’acte authen-
tique chez le notaire, etc. Vous achetez? Vous vendez? Je 
vous accompagne dans toutes les étapes de votre projet. 
Contact : Marta Person
06 70 48 58 91 – martin.person@iadfrance.fr
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Fabien Le Bihan
ÉLEVEUR DE VOLAILLES

RENCONTRE

2 salariés d’Esat dans son exploitation

Fabien est éleveur de dindes reproductrices sur la commune. Il a 
pris la relève de ses parents il y a quelques années. Depuis plus 
d’un an, il accueille trois personnes en situation de handicap 
dont deux à temps partiel pour l’aider sur différentes missions 
dans son exploitation.

Comment as-tu débuté ta collaboration avec l’ESAT des Genêts d’Or ?
Jusqu’en 2021, j’avais deux salariés qui m’aidaient à l’exploitation. 
L’un d’eux a démissionné. J’ai alors posté plusieurs annonces pour 
recruter un nouveau salarié, sans résultat satisfaisant. Je me suis 
tourné vers l’ESAT des Genêts d’Or de Landivisiau. J’y suis allé un 
peu au culot. Je cherchais au sens large, des salariés pour répondre 
à plusieurs missions, avec des horaires adaptés. Une éducatrice 
spécialisée m’a rappelé, et une visite a été programmée avec 
des éducateurs de Landivisiau et de Saint-Pol-de-Léon et trois 
travailleurs d’ESAT. Je leur ai présenté les postes possibles dont 
un plus compliqué, l’insémination des dindes, qui demande de 

la manipulation. Étonnamment 
c’est ce poste-là qui les a le plus 
intéressés. Sur les trois personnes 
qui sont venues visiter, deux se 
sont montrées très partantes pour 
venir essayer, deux femmes.

Comment as-tu intégré les salariés de l’ESAT  
au sein de ton exploitation ?
J’ai démarré cette expérience en juin 2021 avec les deux femmes 
volontaires. L’une d’elles, Sabrina, est toujours là aujourd’hui, la 
seconde a dû interrompre son activité après l’été et a été remplacée 
par un autre salarié, Jérémy.
Dans les premiers temps, j’ai évalué leurs capacités et difficultés, 
ce qui m’a permis d’adapter les postes de travail et de cibler les 
tâches que j’allais leur confier, certaines relativement répétitives. 
En collaboration étroite avec l’ESAT, nous avons réfléchi et créé 
des outils spécifiques pour les étayer sur leurs postes de travail 
et qu’elles trouvent des repères.
Par exemple, Sabrina ne sait pas lire et ne peut compter que 
jusqu’à vingt. Or une des tâches quotidiennes est le comptage 
des œufs. Nous lui avons créé un outil de comptage sous la forme 
d’un tableau, avec des photos d’alvéoles et faisant appel à des 
nombres de 0 à 20 uniquement. C’est un outil personnalisé et 
adapté. (Tableau ci-dessous).

À ce jour, quel bilan retires-tu de cette expérience ?
C’est très positif, c’est une belle aventure humaine. Toute la 
différence avec des salariés lambda, c’est que leur but n’est pas 
uniquement d’avoir un travail pour se nourrir. Ils veulent sortir de 
l’ESAT et s’insérer dans le milieu ordinaire. Ils font tout pour y arriver. 
C’est très valorisant d’aller s’essayer sur un poste hors de l’ESAT. Ils 
ne viennent pas là par nécessité, il y a un vrai échange humain et une 
vraie progression. Ils sont très 
reconnaissants. Par exemple, 
ce sont les seuls salariés qui 
sont arrivés avec un cadeau 
pour mon anniversaire. Ils 
voulaient me faire plaisir. 

Lorsque je vais au poulailler, j’ai 
systématiquement un sourire. Il n’y 
a pas de routine avec eux.

Quelles sont les perspectives pour 
la suite de cette collaboration ?
J’ai été clair dès le départ, mon 
objectif est d’embaucher. Je prépare 
donc un projet à long terme, en 
apprenant aussi aux salariés de 
l’ESAT que dans l’exploitation, il 
faut parfois travailler le week-end. 
Ils viennent donc chacun à leur 
tour travailler une fois par mois 
le samedi.
Le contrat de mise à disposition a une durée maximale de deux ans. 
À l’issue de celui-ci, je devrai prendre la décision soit d’embaucher 
directement la personne en situation de handicap (des aides 
financières et humaines sont possibles), soit de ne pas donner suite 
et le salarié devra alors retourner travailler à l’ESAT ou construire 
un autre projet professionnel. Mais idéalement, tout doit être mis 
en œuvre (entre l’ESAT et l’entreprise) pour que l’aventure se 
poursuivre et qu’une embauche se concrétise. ■

L’ESAT (Établissement et Service d’Aide par le Travail) des Genêts d’Or de Landivisiau, 
ancien CAT, accueille des personnes en situation de handicap sur différents ateliers comme 
les espaces verts, le tri de papier, … Il a aussi pour objectif de favoriser l’évolution pro-
fessionnelle de ses salariés dans certains cas de les aider à s’insérer professionnellement 
dans des entreprises du milieu ordinaire. Ainsi, les ESAT mettent en place des contrats 
de mise à disposition avec des entreprises publiques et privées afin de permettre aux 
personnes de se tester dans un nouveau contexte de travail moins encadré et devenir 
plus autonomes. La mise à disposition peut alors être une transition avant une embauche.

UN TABLEAU DE COMPTAGE  
avec des photos d’alvéoles et faisant 

appel à des nombres de 0 à 20

DE GAUCHE À DROITE :
Fabien et Vincent

une belle 
aventure humaine

Sabrina a elle aussi accepté 
de nous partager son expé-
rience : “ça me plaît d’être 
ici. J’ insémine, je ramasse 
les œufs, je nettoie les bâti-
ments. À l’ESAT, je travaillais 
à l’atelier sous-traitance et 
en espaces verts. Je préfère 
être ici. J’apprends plus de 
choses, j’ai appris à compter 
les œufs”.



30 personnes ont participé  
au 2e concours de photos :  
20 adultes et 10 enfants.  
93 photos ont été exposées lors 
du Pardon de la paroisse,  
contre 76 l’an passé.  
1 000€ de lots ont été attribués 
aux gagnants de ce concours.

Prix  
jeunes

Résultats du 2e concours

CONCOURS DE PHOTOS

Les gagnants de ce 
2e concours de photos

Maxence Esprit
“Lavoir”

Ethan Le Belleguic
“Toile de plante”

Louane Gendrey-Bécam
“Papillon bleu”

Prix  
adultes

Marta Person 
“au pied de mon…”

Denis Porhel
“Famille de 

chardonnerets”

Amélie Da Costa
“Les jumeaux de Kermat”

Coup de cœur
Hélène Thiebault “Icare”

Prix du Public
Marta Person 

“Mon cher voisin”

   tous à vos  
objectifs  
pour celui de  
      2022-2023

Les photos doivent  
avoir été prises depuis 
le 15/10/2022 jusqu’au 

31/05/2023.

3 THÈMES :  
portrait (personnes 

et animaux), paysage, 
patrimoine


